

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MOYO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregado en importe en Madrid ó enviado  
dele en metálico, libranza ó billete de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá si no está precedida.

AÑO XVI.—NUM. 4,935 DE LA NOCHE.

MADRID. SABADO 19 DE SETIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

**PRIMERA EDICION.**

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Turin 17.**  
Declarase inexactos los rumores de haber pueste el ministro de Hacienda en circulacion una gran cantidad de billetes de Tesoro. Los billetes exceden apenas de diez millones, cantidad inferior á la autorizada por la ley.

**Berlin 17.**  
Los miembros del Zollverein han prometido que tomarán parte en las conferencias. Es probable estendarse antes con Munich sobre la actitud de Berlin; pero dudoso poder influir sobre las determinaciones de Prusia relativas al tratado comercial franco-prusiano como cuestion principal.

**Gracovia 17.**  
El «Graz» pide para Polonia el reconocimiento por los poderes como potencia beligerante, poniendo como razon suficiente la crueldad de los rusos.

**Paris 17.**  
Los periódicos publican la contestacion del príncipe Gortschakoff á las notas inglesas y austriacas, y piden la publicacion de la contestacion dirigida á Francia. Hoy se ha celebrado consejo de ministros en la Cancilleria.

Mañana sale para los teatros de Almería y Cartagena el apreciable primer actor D. Francisco de Paula Gomez.

El doctor de la Riviére, médico inspector de las aguas minerales del vecino imperio ha regresado anoche á la corte, habiendo cumplido con todo éxito su viaje científico á las aguas de los Pirineos.

Ha llegado á esta corte la aplaudida actriz doña Felipa Diaz, que con tanta aceptación ha trabajado en el teatro del Circo de Barcelona, y á la que, segun tenemos entendido, tendremos el gusto de oír en el teatro de Variedades. La empresa de este coliseo, que se abrirá al público el día 3 del próximo mes de octubre, está haciendo grandes mejoras en el local.

La lepra del cuerpo, dice Mr. Dalpech, se halla constituida por la presencia de los cisticercos en el espesor de los tejidos del animal, y principalmente en su tejido muscular. Estos cisticercos son las larvas de la tenia solium, ó solitaria. Ingeridas en el estómago del hombre con el tocino ó jamon crudo ó mal cocido, son el origen mas común, si no el único, del desarrollo de esta tenia. A pesar de las observaciones de Mr. Weiss, de San Petersburgo, sobre la carne de vaca cruda, y de las curiosas de M. Judas, publicadas entre las memorias militares que señalan la endemicidad de la solitaria en la Arrelia, se ha en precisas algunas investigaciones mas, á fin de resolver las dudas que pueden existir acerca de la existencia de otro orden de causas productoras de la tenia.

Las cartas de Bucarest manifiestan que apenas terminada la crisis ministerial que ha puesto las carteras de Justicia y de Negocios estranjeros en distintas manos de las que las desempeñaban, vuelve á hablarse de crisis y se asegura que los ministros de Instruccion pública y Hacienda tratan de retirarse. Con este motivo todo el mundo califica de deplorable la política que sigue el príncipe Couza; política que no da otros resultados que el desorden moral hijo de constantes modificaciones parciales en el seno del gabinete.

El Excmo. Sr. D. José Rafael Fadrique, Fernandez de Híjar, Silva, Palafox y Centurion, duque de Híjar y de Almazan, marqués de Orani y Montes-Claros, conde de Aranda, de Rivadeo y de Salinas, y de otros varios títulos, mariscal de campo de los reales ejércitos desde el 23 de noviembre de 1830, caballero de la insigne orden del Toison de Oro, gran cruz de Carlos III, senador del reino, etc., etc., de

cuyo fallecimiento hemos dado cuenta, erudelco... de la gran duquesa española. Como su padre de Híjar, era descendiente directo del rey D. Jaime I de Aragón; como conde de Salinas, lo era del conde Fernan Gonzalez de Castilla, y como conde de Rivadeo, disfrutaba el singular privilegio concedido en premio de una heroica y noble accion de sus antepasados de obtener el vestido que en la solemne recepcion del día de Reyes usen nuestros monarcas.

Dice La Epoca que ya no es dudoso que las elecciones se verificarán bajo la actual administracion.

Nombrado inspector de contribuciones D. Luis Montes, jefe de negociado de primera clase en la direccion del ramo, ha sido reemplazado en este destino por el Sr. Ojeda, contador de hacienda de Vizcaya.

Ha sido nombrado administrador de hacienda pública de Sevilla el Sr. Blanco Salvadores, jefe de negociado de primera clase en la direccion de la deuda pública, á cuyo destino ha sido ascendido el señor Carceda, jefe de negociado de segunda clase de la direccion de loterías.

Todavía no se ha publicado, aunque viene anunciándose hace dos ó tres días, el manifiesto de los demócratas anunciando su retirada de las urnas electorales.

Segun ya hemos anunciado, la real academia de ciencias de Madrid celebra el día 20 del actual, á las nueve y media de la mañana, las honras fúnebres anuales que tiene acordadas en conmemoracion del insigne doctor y catedrático de la universidad de Alcalá, D. Francisco Vallés de Cobarrubias, preboste de la medicina patria, que falleció en igual día del año de 1802, y de los demas doctos españoles que han contribuido con sus escritos á los adelantamientos de las ciencias médicas.

La comision saldrá en el tren de las siete y media de la mañana para Alcalá. Inmediatamente despues de su llegada, en union de las autoridades locales, los señores académicos, los comisionados y demas personas invitadas que hayan concurrido, se dirigirá á la casa donde vivió el Dr. Vallés, para inaugurar la lápida que en el mar de su fachada ha acordado la academia erigir en recuerdo de aquel ilustre varon. El secretario perpetuo leerá el acta que contiene los antecedentes de esta ceremonia, y el Excmo. señor presidente de la academia pronunciará un discurso elusivo.

En seguida pasará la comision con todos los demas señores á la capilla de la antigua universidad, donde se celebrarán las honras, pronunciando despues la oracion fúnebre el orador sagrado D. Emilio Moreno Cabada.

Los señores que se sirvan concurrir puedan regresar á esta corte en el tren de las doce y media, ó en el de las tres de la tarde.

Anoche á última hora recibimos de la Agencia Hervas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris 17 (por la noche).**  
Noticias de Haití (sin fecha) anuncian que el presidente de aquella república, Guffard, está resuelto á perseguir con rigor cualquier conspiracion contra Santo Domingo y á todo el que la favorezca en el territorio de la república. Así lo ha anunciado y empezado á llevar á efecto mandando prender á todos los emigrados dominicanos que han aparecido en las fronteras.

**Id. 18 (madrugada).**  
Se han publicado los despachos de las tres potencias. El de Mr. Drouyn de Lhuís es mas enérgico que los demas.

**Viena (sin fecha).**  
La cámara ha mandado poner en libertad en el acto al diputado Hecawski.

El lunes último empezó la feria de Moron, que, como ya dijimos, hace dias se preparaba perfectamente y con mucha mayor animacion que otros años. Segun nos escribiera de aquel punto, se habian hecho reformas de importancia en el real, en las casillas y damas, pues no perdian medios para dar mayor incremento á este mercado. Cada casita habia construido una tienda y todas rivalizaban en gusto y comodidades.

El mariscal Pelissier gobernador de Argelia ha sido invitado á ir á Biarritz. Parece que durante la estancia de este general y del ministro de Hacienda monsieur Fould en este sitio se harán importantes modificaciones en el presupuesto especial de Argelia.

El Reino desmiente la noticia dada por un periódico de una larga entrevista entre los Sres. Esteban Collantes y Vamonde. Dice que este recibió al Sr. Collantes á presencia de D. Carlos Cid, candidato por Castrojeriz, y que no tuvo mas objeto la entrevista que la entrega de una esposicion de varios electores de la provincia de Palencia sobre el establecimiento de una seccion, y no duró dos minutos la conversacion del Sr. Collantes referente al objeto.

La suscripcion recogida hasta hoy en el Banco de España para socorro de las víctimas de Manila, asciende á 2.028.777 rs.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningún real decreto.

Por real orden de 11 del actual se ha resuelto, de conformidad con el dictamen de las secciones de Guerra y Gobernacion del Consejo de Estado, que los quintos que se hallen sufriendo condena sean admitidos en el momento de ser declarados soldados por el tribunal provincial, si bien no se les contará el tiempo de servicio para extinguir el de su empeño hasta que licenciosos en el establecimiento por el ingreso personalmente en filas; que mientras permanecidos en el establecimiento no estén sujetos solo á la autoridad del jefe del mismo; que si durante su permanencia en él cometen algun delito, sean juzgados por el fuero común como palanques; y por último, que pata evitar el cumplimiento de su responsabilidad en el servicio de las armas al ser licenciados del establecimiento penal, los consejos provinciales pasen al jefe de esta una nota al tiempo de salir dichos mozos, á fin de que cuando se les expida su licencia por haber cumplido su condena se les entregue á la autoridad militar en vez de ponerlos en libertad.

Al dar cuenta las Novedades del fallecimiento del conde de Gracia, hijo de la reina Cristina, recuerda que esta señora ha partido dos hijos en el corto espacio de seis meses, y dice, con mucha razon, que no puede darse mayor pena para una madre.

El Pueblo ha dicho que un amigo y correligionario le escribe de Cádiz diciendo que dos ó tres demócratas siguen trabajando en favor del candidato progresista Sr. Gonzalez de la Vega, quien va enseñando una carta del señor Olóza, en que le dice que no abandone el distrito, pues es posible una crisis y la anulacion de la circular. El Diario Español se hace cargo de esta noticia y dice que no cree que el Sr. Olóza haya escrito la carta á que el Pueblo se refiere, ni que el señor Gonzalez de la Vega haga de ella el uso que se le indica; y espera El Diario que los periódicos progresistas aclaren este punto.

El Irurac bat de Bilbao dice que en aquella villa y todo su distrito electoral solamente hay 150 electores, siendo así que pasan de 70,000 almas las que en él habitan, atribuyendo esta escasez de electores á los efectos de una mala administracion civil provincial.

El jueves al oscurecer se desprendieron algunos wagones de un tren que se dirigia desde el Moleón á la estacion de Alicante, viniendo á chocar contra los que se hallaban sobre la vía á la entrada del muelle; no ocurrió por fortuna desgracia personal, pues el guarda-freno logró arrojarse al suelo sin recibir apenas daño, pero el destrozo de los carruajes fué de consideracion, y tal la violencia del choque que dos ó tres quedaron hechos estillas, y montados los unos sobre los otros.

Ya están dadas las órdenes á las fortalezas de Lisboa para que se hagan salvas de 21 cañonazos tan luego como la reia dé á luz un príncipe. Estas salvas serán de 15 tiros si naciera una princesa.

Los periódicos franceses traen el siguiente resumen telegráfico de las noticias de Nueva-York, que alcanzan al 5 del actual.

Las del sitio de Charleston dicen: «Los monitores federales habian logrado penetrar hasta el pie del fuerte Moultrie, contra el cual rompieron el fuego, contestándoles los fuertes Moultrie, Gregg, Wagner y Sullivan. Los confederados habian conseguido establecer algunos baterías sobre las ruinas del fuerte Sumpter, en el cual habian otras muchas obras de defensa. El día 3 habia cesado el bombardeo, y otro despacho de la misma fecha explica que si los monitores pusieron fin al bombardeo y se retiraron, se fué á causa de los disparos de los fuertes, sino obligados por una violenta tempestad. Las baterías de los federales estaban muy próximas al fuerte Wagner; además se habian apoderado estos de algunas posiciones, desde donde eran muy molestados por los tiradores confederados.»

—En Nueva Orleans se estaba preparando una expedicion considerable, destinada á operar en el golfo de Méjico.

—Los federales habian entrado en Kingston, en el Tennessee, habiendo evacuado los confederados la parte oriental de la poblacion, donde estaban establecido.

—De Lee, de Meade y del Rappahannock, ni una palabra. Esto induce á creer que el general separatista seguia preparándose para tomar la ofensiva, y Meade para impedirlo.

El gobierno francés ha hecho que se estudie un vasto sistema para lavar las ropas, mucho mas económico y sano que el empleado hoy por las clases pobres.

Dicen de Nueva-York que los federales han alcanzado grandes ventajas en el Estado de Tennessee. La toma de Kinstown por el general Burdise, les ha hecho dueños de toda la parte oriental del Estado, á escepcion de Chatlanoga, que debia

ser atacada en breve por el general Rosenkranz.

La Gaceta de la Cruz anuncia que en los círculos diplomáticos de Berlin no se cree que el emperador de Austria autorice á su hermano á aceptar la corona de Méjico á pesar del deseo del archiduque de respetar favorablemente al ofuscamiento que le han hecho los notables mejicanos.

La Gaceta de Weimar asegura que el gran duque de Weimar ha dirigido al rey de Prusia una carta en la que le ruega tome en consideracion las proposiciones de reforma conveñidas en el congreso de Francofort, y caso de necesidad entre en negociaciones acerca de ellas. Este hecho es tanto mas sorprendente, cuanto que el gran duque guardó una actitud muy reservada durante el congreso de Francofort, y en el congreso de Francofort.

Como ya hemos dicho, el entierro del señor Calvo Asensio se verificará mañana domingo á las cuatro de la tarde, siendo conducido el cadáver desde la parroquia de San Luis hasta la sacramental de San Pedro, San Andrés y San Isidro.

A las diez de la noche se ayar condujo desde la casa mortuoria á la iglesia parroquial de San Luis el cadáver del malogrado Calvo Asensio. Mas de 2,000 personas de todas las clases de la sociedad acudieron allí sin previo aviso y acompañaron el fúnebre en esta triste ceremonia, queriendo mostrar así el cariño que tenían á nuestro inolvidable amigo. Algunos señores senadores, ex-diputados de la última legislatura de la mayoría progresista y representantes de la prensa, que acudieron reunirse poco rato despues del fallecimiento del Sr. Calvo Asensio, acordaron asociarse al sentimiento análimo de todos, y pagar un tributo á su memoria; contribuyendo además, cuanto por su parte pudieran, á que las honras fúnebres que han de celebrarse en honor del difunto sean dignas de él y del partido que se gloria de contarle entre sus hombres mas importantes.

Los periódicos de hoy por la mañana, como los de anoche, pagan un cariñoso tributo de aprecio, á la par que de legítimo sentimiento, á la memoria de D. Pedro Calvo Asensio.

Ha llegado á Córdoba el sub director del cuerpo de telégrafos, Sr. Benavent, encargado del estudio de una linea telegráfica provincial que enlaza la capital con todas las cabezas de partido y estas entre sí.

Dicen de Bilbao que el Sr. Salazar y Mazarredo se encuentra en la actualidad en los Estados-Unidos recorriendo y examinando los arsenales y astilleros de aquellos Estados, y la marcha de los sucesos bélicos de los ejércitos separatistas y unionistas.

El miércoles se repartió en Murcia un manifiesto por 47 individuos de aquella ciudad adhiriéndose á la política de retraimiento aconsejada por el comité progresista de Madrid.

El martes se entregó el trozo de carretera, en la del Maestrazgo, seccion de Cabanes á Cuevas de Vinomá, de modo que este importante trayecto se enlaza casi todo en explotacion, faltando únicamente para terminarse toda la vía hasta Morella, las cuatro horas que median entre Cuevas y San Mateo.

Trátase de publicar en Alicante un diario titulado La Punched. En cambio el nuevo periódico que debia publicarse en Murcia parece que ya no verá la luz.

Al finalizar el mes de agosto, el Banco de Barcelona tenia un capital de pesos 5.580.883.567 pesos; el de Cádiz, reales 83.418.070.46; el de Jerez de la Frontera, 24.569.608.47; el de Zaragoza, 62.444.691.12; el de Málaga, 59.379.663.95; el de Santander, 118.396.014.25; el de Bilbao, 123.891.062.27; el de San Sebastian, 3.454.486.76; el de Valladolid, 32.828.992.26; y el de Sevilla 79.311.354.81.

Hoy, con motivo del doloroso suceso de ayer dimos cuenta, no se publica La Iberia. Nuestros apreciables amigos y compañeros los redactores del diario que dirigí el malogrado Calvo Asensio, han circulado un suplemento con orca negra, en el que se leen estas sentidas frases:

«Estamos de luto, y con nosotros todo el partido liberal, todos los buenos patriotas, todos los hombres honrados y leales.»

El Sr. Calvo Asensio ha fallecido á las once y diez minutos de la mañana de hoy...

Nuestro corazón desfallece... y la pluma se nos cae de la mano al dar tan infausta noticia al público.

¡Que Dios haya recogido el alma de nuestro queridísimo amigo y director!

LA REDACCION.

El miércoles por la noche llegó á Barcelona el Sr. Olóza, siendo recibido y obsequiado por sus amigos políticos. Al día siguiente salió para Caldetas, cuyas aguas va á tomar.

La feria grande de Zaragoza, llamada así por los dias que dura y porque á ella acuden los ganados de toda la provincia,

dió principio anteayer; en honor de la verdad, añade un diario zaragozano, debemos decir que estuvo decaída y que ni en el caballo ni en el mular hemos visto la abundancia de años anteriores; ganado de cerda habia bastante.

El jueves llegó á Alicante, de paso para Madrid, donde ya debe encontrarse, el Sr. Cánovas del Castillo.

El rey Jorge I firmará antes de salir de Copenhague el acta por la cual renuncia á sus derechos eventuales á la corona danesa en favor de su hermano menor el príncipe Waldemar.

Escriben de Turin que el obispo de Parma habia suspendido á divinis á diez eclesiásticos, empleados civiles del gobierno, que parece tomaron parte en la fiesta nacional celebrada en aquella ciudad. Los diez eclesiásticos acudieron en queja al Consejo de Estado, y este ha condenado al obispo á entregar la quinta parte de sus rentas como indemnizacion á dichos sacerdotes mientras permanezcan suspendidos de sus funciones.

La Gaceta anuncia hoy una vacante de ayudante delineador de hidrografía para el vapor Piles destinado á los trabajos hidrográficos en las costas de España. Esta dotada con 8,000 rs. y la asignacion de embarco como oficial.

Las Novedades llaman la atencion de quien corresponda para que inspeccione si el ancho y pan que se da á los presos es de la calidad que se estipula en la contrata; y á nosotros se nos asegura que lo es, que los vocales de la junta auxiliar de cárceles vigilan este servicio, que alguna vez que han advertido faltas las han cerregido eficazmente y que el pan que se da á los presos es mejor, quizás tan bueno por lo menos como el que se suministra al ejército y este es de excelente calidad. Habla tambien nuestro colega de que se ha prohibido á los presos cambiar su pan por otro mejor, y la verdad es que lo que se ha tratado de evitar entre otros abusos es que vendan su racion para invertir su importe en otros artículos menos convenientes, perjudicando á los fondos del establecimiento, pues los que tales cambios hacen es porque reciben pan de su casa, y no necesitan por lo tanto el socorro que se debe dar únicamente á los presos pobres.

Pasado mañana lunes tendrá lugar la primera representacion en la presente temporada de la ópera cómica nominada La hija del regimiento, en cuya obra desempeñará la protagonista doña Teresa Is-túriz.

Los Sres. Canalejas, Cruzada, Villamil, Alzugaray, Morayta y Fernandez Estia han dirigido á El Diario Español un comunicado protestando contra lo que ha dicho este periódico, de que no convenían á los redactores de la Revista Iberoica por ningún estilo abstenerse, ha ideado el modo de no aparecer demócratas ni progresistas; y al efecto han inventado ese matiz liberal con que embadurnan sus candidaturas.»

Parece que la desagradable cuestion suscitada entre los directores de El Eco del País y La Epoca ha sido ya resuelta de una manera noble, caballerosa y capaz de satisfacer las exigencias de la susceptibilidad mas esquisita.

Conta un periódico un hecho ocurrido en Barcelona, y del cual nada ha dicho hasta ahora la prensa de aquella localidad. Parece que el vapor español Non plus ultra llegó á aquel puerto procedente de Marsella, habiendo ocurrido una defuncion á su bordo. Segun las reglas de sanidad, debieron mejor ciertas formalidades que no fueron observadas, y el vapor salió inmediatamente para Cádiz. Entendido de ello el gobierno, mandó, segun el periódico á que aludimos, una orden al gobernador de Barcelona para proceder criminalmente en este asunto, habiéndole sido conducido á la cárcel el Sr. Salfont; añade que tres empleados mas fueron tambien destituidos.

Se han recibido noticias de Caledonia fechadas el 4 de julio en Port-de-France, anunciando haberse descubierto algunos criaderos de oro. El descubrimiento del oro habia causado el mayor júbilo, especialmente á los comerciantes, pues cuentan ya con que el descubrimiento del oro llevará á Caledonia millones de marcos y por lo tanto de consumidores.

Mas noticias de los Estados Unidos recibidas por el correo de hoy dicen lo siguiente:

El general Rosenkranz continuaba aun en Stevenson, estado de Alabama; una parte de su ejército habia pasado el rio Tennessee, con el objeto de destruir el railway de Georgia, que sirve para mantener las comunicaciones con Braxton-Bragg.

—Dos cañoneras federales, recientemente apresadas por las fuerzas del Sur, habian sido destruidas por la artilleria federal, á fin de que los confederados no pudiesen utilizarlas contra el comercio del Norte.

—Ha á renovarse con mayor esfuerzo el ataque contra el fuerte Sumpter.

—El general Steele seguia avanzando por el estado de Kansas, llevando en

fuga delante de si una division de 7,000 confederados. —Se ha sabido en Washington y New-York que una parte de la caballeria de Burnside habia llegado a Knoxville. —En Washington se aseguraba el dia 7 que el consul de America en Francfort habia obrado por cuenta propia al izar el pabellon mejicano.

Como se quiere explicar todo, hay quien dice que la indisposicion del Papa ha sido ocasionada por una carta del emperador Napoleón, en la que le anunciaba que muy pronto le seria preciso retirar la guarnicion francesa de Roma, por cuya razon le aconsejaba que negociase con la corte de Turin, la cual enviaria tropas italianas en reemplazo de las francesas; que esto no seria para entregar a Victor Manuel lo poco que le resta de poder temporal, sino para conservar el orden. Por supuesto que esto no pasa de conjeturas.

Por el gobierno de la provincia de Valencia se ha encargado a los alcaldes que procuren ejercer una escrupulosa vigilancia en los trayectos de via férrea que haya en los terminos de su respectiva jurisdiccion, á fin de evitar los desperfectos y otros tan perniciosos como desastrosos atentados que suelen intentarse ó cometerse por sujetos de depravada índole y siniestros propósitos.

Ya ha sido conducida á Palma de Mallorca la estatua de S. M. que ha de coronar el monumento que en aquella ciudad se construye para perpetuar la memoria de la visita que la familia real hizo á las Baleares. La estatua, esculpida en mármol ha sido ejecutada en Italia, y dice que reunió condiciones artísticas muy notables.

Se ha encargado interinamente de la regencia de la audiencia de Barcelona el Sr. Serrano y Alaga, por haber venido á Madrid el regente Sr. Peñalver.

Ha empezado á repartirse por entregas la novela histórica *El Dos de Mayo, ó los franceses en Madrid*. Original del laborioso escritor D. Manuel Vazquez Taboada. Presidiendo de los bellos dibujos con que aparece ilustrada la obra, como asimismo de que esta es de carácter esencialmente nacional, es uno de los pocos trabajos de este género en que se distingue verdadera conciencia, pues su autor ha conseguido adquirir documentos interesantes, muchos de ellos desconocidos del público, y que se refieren á las memorables jornadas del 2 de mayo de 1808 y á los ilustres personajes que en ellas tomaron una parte muy activa. Los editores regalan á los suscritores una hermosa lámina para cuadro, copia del que presentó en la última exposicion el pintor Castellanos, y representa la muerte de Daoiz en la defensa del parque.

La representacion de la comedia de magia *La pata de cabra* llevó anoche una gran concurrencia al teatro del Circo, y otro tanto creemos que suceda en las sucesivas representaciones.

Una correspondencia de Africa, á que se refiere un periódico de provincias, dice que todos los bárbaros moros que asesinaron al Sr. Mantilla, han sido decapitados. El último lo fué en la mañana del 13 del corriente mas en Tánger, á cuyo punto fué conducido en un buque de guerra de nuestra armada.

El dia 17 por la mañana se intentó robar la aduana de Sevilla: los ladrones entraron en el edificio por el techo, para lo cual levantaron algunas tablas descolgándose despues con una cuerda. La escursion fué, sin embargo, poco fructuosa, pues aunque forzaron la puerta de la habitacion donde está la caja, esta se mantuvo rebelde á sus esfuerzos, y solo consiguieron descomponer la llave, pero no abrirla.

El ayuntamiento de Málaga ha acordado que en tiempo oportuno pase á Madrid una comision de su seno á gestionar cerca del gobierno el mas pronto y favorable despacho de algunos expedientes de suma importancia, como los de canalizacion de Guadalquivir, traida de aguas y otros. Tambien parece que estenderá su accion á solicitar la cesion de algunos edificios pertenecientes al Estado, como por ejemplo, Atarazanas. Aunque para el efecto sea necesario dejar que pasen algunos meses, á fin de que las Cortes se hallen abiertas, se ha nombrado ya la comision, que la componeran los señores teniente de alcalde D. Edo. de Garcia, y los concejales D. Enrique Heredia, D. Juan N. Blasco, D. Cristóbal Barriocano y don Carlos Zabala. Mientras tanto esta misma comision irá activando el curso de los expedientes, y estudiando todo lo necesario al mejor desempeño de su delicado cometido.

Segun datos estadísticos, el número de nobles que hay en los Estados austríacos se eleva á 230 000. Hungría es quien cuenta mayor número, pues hay en ella ciento sesenta y tres mil, distribuidos en cuatro familias de príncipes, 84 de condes, 76 de barones, y 390 de nobleza sin título. Galicia posee 24 900 nobles varones. Bohemia solo posee 2 260, distribuidos en 44 familias de príncipes, 172 de condes, y 80 de barones.

De Hannover escriben que se hacen preparativos militares para ocupar el Holstein, y que la intervencion de Alemania en los asuntos daneses tendrá lugar á pesar de las negociaciones entabladas para evitarla.

El *Diario de Barcelona* del 18 dice:—«En la parroquia del Pino se celebraron ayer con fúnebre pompa los funerales de una

persona cuyo cadáver se habia traído de Nueva-York. La reverenda comunidad fué á buscarlo hasta la estacion del ferrocarril, y llamó la atencion la particular forma que tenia la caja, con adornos de plata. Se nos dijo que el finado habia perecido de un casco de bomba en la guerra de aquel pais, y que se llamaba don N. Pou.»

Con fecha 14 escriben de Sanlúcar de Barrameda:—«A las ocho de la noche del dia de ayer un repique general de campanas anunció á los habitantes de esta ciudad que SS. AA. RR. los duques de Montpensier acompañados de su augusto hermano el serenísimo señor duque de Nemours entraban en ella.

En el atrio del real palacio fueron recibidos por su señoría teniente de alcalde con una comision de este ayuntamiento, por el señor general conde de Bastillos y otros oficiales de distintas graduaciones de la armada nacional y del ejército por el venerable clero, varios caballeros de órdenes militares, empleados y vecinos notables de esta ciudad. En la real cámara se encontraba el Emmo. señor cardenal arzobispo de Sevilla, y á la que pasó toda la comitiva, que los saludaron en el atrio, así como el ayuntamiento, señor obispo y certijo, que habian salido á mas de una legua de la poblacion.

SS. AA. RR. y augusta familia como su ilustre hermano estuvieron con todos tan amables y deferentes como siempre, pagando así esas especiales simpatías que los santos reyes profesamos á principios tan queridos por sus virtudes y esclarecido talento.

Mañana martes, dia octavo de la festividad de Nuestra Señora de Regla, van SS. AA. RR. al santuario de su nombre para solemnizar la funcion con su asistencia y derramar una lágrima sobre el sepulcro de su augusta é inolvidable hija la infanta doña Regla, que está en la gloria. Los serenísimos señores infantes regresarán á esta en el mismo dia, asegurándose que permanecerán aquí hasta mediados del próximo octubre, en cuya época pasarán á Sevilla á ocupar su palacio de San Telmo.

El último número de la revista jurídica *la Escuela del derecho*, contiene artículos de los juristas españoles Arcos Oxides, Pi y Margall, Gil Osorio, Adamey Muñoz, Ortiz Gallardo, y del italiano señor Carrara. Tambien publica algunas indicaciones sobre este último artículo el inteligente director de la revista señor Esté.

Los aficionados á las ciencias naturales esperan con impaciencia que se espongan al público en cualquiera de los salones del Museo de historia natural los objetos mandados por la comision científica que acompañó á América á la escuadra mandada por el general Pinzon. No dudamos que las personas encargadas satisfarán en breve tan justo deseo imitando lo que en parecidos casos se hace en las naciones extranjeras.

Dícese que el mando del ejército francés expedicionario en Méjico se confiará tan pronto como llegue á Europa el general Forey á un general de division ayudante del emperador; y para el caso de que el archiduque Maximiliano se negase á aceptar el trono, dícese que el príncipe Joaquin Murat seria nombrado para el mando militar con el título de teniente general del emperador, sin perjuicio de cambiarlo mas adelante en el de virrey. Dícese tambien que va á regresar el general Bazaine.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 19.

	De Jun. 2.900	99-25	
Cons. al con.	53-70	De ago. 2.900	98-20
Id. fin de mes	53-80	De Julio 2.900	99-00
Diff. al cont.	48-80	De mar. 2.000	100-25
Id. fin de mes	43-98	Obras públicas	99-00
Id. fin próx.	49-25	Canal de I. II.	110-50
Amort. de 1.º	50 00	Oblig. del E.	98-40
Id. de 2.º	35 30	Banco. Espa.	218-00
Personal.....	27-00	Créd. de Esp.	1-90
Correos y socs.		Id. Mob. Esp.	1-90
De abril 4000		Id. de la mis.	2-00
De 4 2000		par. (C. de Castill.)	4-00

CAMBIOS (Londres á 90 d. fecha. 50 00) (París á 3 dias vista..... 5 21)

TERCERA EDICION.

Hoy se ha dicho que ya no se verificará la expedicion al Rif por haber tomado á su cargo el sultan el castigo de los rebeldes súbditos. Es falso. La contestacion del sultan no se espera en Tánger hasta el 21 del corriente.

Pero como es posible que se retrase y luego han de pasar tres dias al menos antes que de Tánger se remita á España no creemos que hasta principios del mes próximo marche la expedicion á Africa si es que hoy y que recurrir á este extremo. Todo está de tal modo dispuesto para el envío de las fuerzas, que bastarian dos semanas para transportar nuestras tropas á Africa.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que el Sr. Madramany, alcalde corregidor de Barcelona, ha sido nombrado gobernador de las islas Baleares.

Mañana se espera en Madrid al propietario de *La Epoca* Sr. Coello. Dícese que por voluntad de los interesados habrá alguna variacion en el personal de dicho periódico.

El 1.º de octubre aparecerá el nuevo periódico de Union liberal titulado *La Política*. Su propietario y director Sr. Mantilla llegará á Madrid del 21 al 23 del corriente.

De nuestro corresponsal de Cádiz recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 19. El vapor correo *Santo Domingo* llegó á Santa Cruz en 58 horas siguiendo su viaje sin novedad.

Anteayer 16 se ha abierto á la explotacion pública la seccion del ferro-carril de Málaga á Córdoba, que corre entre Málaga y la opulenta villa de Alora.

La autoridad civil de Reus se ha opuesto á la publicacion de un manifiesto que intentaban dar los demócratas de aquella ciudad, y que por sus doctrinas era recogible con arreglo á la ley de imprenta.

Corre con grandes visos de verdad la noticia de que por Madrid se presentarán como candidatos ministeriales á la diputacion á Cortes hombres de tanta talla política como los Sres. Rios Resas, Seijas Lozano, Gonzalez Bravo y Fernandez de la Hoz.

Ayer ha llegado á Madrid el distinguido publicista catalan Sr. D. José Mañé y Flaqué.

Ayer se ha recibido en Madrid la aceptacion oficial del magistrado de Valencia, Sr. Montagut, para el obispado de Oriado.

Hay se ha reunido el Consejo de ministros en la secretaria de Estado.

La comida que dió ayer S. M. al duque de Nemours, fué puramente de familia, por hallarse la corte de luto, como saben nuestros lectores. Asistieron á ella la infanta doña Cristina y el infante D. Sebastian, los jefes de palacio y el presidente del Consejo de ministros. Tambien han

asistido las señoras de varios de estos personajes. La comida fué de 27 cubiertos.

El equinoccio que todos los años suele causar averias en los mares de las Antillas y costas de los Estados Unidos, parece haber pasado. Del 26 al 29 de agosto habian llegado á Nueva-York, segun el *Shipping and Mercantile Gazette*, los siguientes buques que habian sufrido ese temporal:

*Fragata Ashburton*, de Liverpool, el 22 en latitud 41º 30', longitud 67-23; un huracan furioso, muy arbolada y peligrosa, duró 8 horas.

*Juan Bautista*, de la Habana experimentó el 22 un severo huracan del SE, perdió palo mayor y mastelero de mesana.

*Fragata americana Congreso*, tuvo el 22 un severo huracan del SO, perdió 30 sus velas, todo lo que tenia sobre cubierta, averias en obra muerta, carpintero y contramaestre muy estropeados, y encontró el dia siguiente flotando el aparejo de una fragata.

*Fragata Cultivador* el 22 en lat. 42, 20 longitud 64, 20, un severo huracan que vino de repente del SE, y continuó tres horas, cuando moderó soplando fuerte del SO, sufrió mucho en arboladura y velamen.

*Empire*, perdió velas durante un temporal el 22, latitud 43-90, longitud 62-30.

*Antoinette*, el 22 agosto un temporal del SE.; el 23 habló con el *Margaret*, que padeció mucho el dia anterior, y el mismo dia vió á dos goletas con averias en la arboladura.

*La Favorita*, el 21, en latitud 31-10, longitud 74-45, experimentó un tiempo del NE. y O. con pérdida de velas y cubierta barrida.

*Goleta Tornado*, sufrió un fuerte temporal el 17 al 20, y quedó tan mal parado, que tuvo que embarrancar el 27 sobre Tavern-Houses.

*Minor* se perdió en la isla San Paul el 23, durante un temporal.

El vapor *Paris*, salido de la Habana el 15 de agosto, sufrió ese mismo huracan sin haber tenido averia alguna.

En la noche última se han fugado de la cárcel de Toledo los 19 presos comprometidos en el secuestro del propietario de aquella ciudad Sr. Molero, y entre los cuales habia cinco condenados á la pena de muerte. Para lograr la fuga han tenido que limar y arrancar los hierros de una fuerte reja y abrir con ganzúas tres grandes puertas hasta salir á un corredor que da al campo. Está en movimiento toda la guardia civil de la provincia y se han adoptado otras medidas extraordinarias para la captura.

Declase en Cartagena segun cuenta un diario de la plaza, que se habia recibido en aquel arsenal la orden para habilitar buques que puedan trasportar caballeria.

Espérase en Cartagena la próxima llegada del navio *Reina Isabel*, cuyo buque, con otro de los que hay desarmado en aquel arsenal se dedican á la escuela de marineria.

Del 27 de agosto al 2 de setiembre, transitaron por el ferro carril de Albacete á Cartagena 2 445 viajeros, y los productos del mismo fueron 34,983 rs. 74 cént.

Del 3 al 9 del actual, circularon por la linea de Madrid á Alicante, 24,338 viajeros; por la de Zaragoza 26 794; y por la via de Alcazar á Ciudad Real y Córdoba, 4.787. Los productos de la primera linea fueron 4.331,066, 28; los de la segunda 893.039, 22; los de la tercera 127.475, 83.

Nombrado gobernador civil de las islas Baleares el Sr. Madramany corregidor de Barcelona, ha quedado cesante el actual gobernador de aquellas islas señor marqués de los Ulagares.

rán tambien todos los senadores y ex-diputados á Cortes residentes en Madrid y los directores de los periódicos de todas las opiniones, que quieren rendir este último tributo de cariño al que fué por tantos titulos su compañero y amigo.

En Cádiz y en Huelva los progresistas parecen decididos á votar á los señores Gonzalez de la Vega y Grade.

Hoy podemos ya dar con toda seguridad la lista de la compania de zarzuela formada para el teatro de Murcia, y que puede calificarse de *primisimo cartel*. Está compuesta de las señoritas Zamacois, Lesen, Sanclufe, Custodio y Cubas, y de los señores Grau, Certavivarte, Muñoz, Fernandez Becerra y otro doble cuadro de segundos partes y un escogido y numeroso cuerpo de coros. Como director de orquesta D. Medesto Julian, y como maestro director de partes, D. Lázaro Nuñez Robres. Mucho tenemos que el teatro de Murcia pueda corresponder á los esfuerzos de la empresa para formar tan lujosa compania, á la que sin duda esperan grandes y mercedos triunfos.

S. M. el rey no irá á los baños de Fitero, como se viene diciendo estos dias, sino á los de Alhama. Ya se están haciendo en este último punto los preparativos para recibirle.

De la conferencia tenida ayer por el general Baez con el ministro de la Guerra ha resultado: el convencimiento del expresidente de la republica dominicana de que para el gobierno español no hay ya dominicanos ni partidos en la isla de Santo Domingo, sino que considera á todos los hijos de aquella isla puramente como á españoles; y la resolucion del general Baez de acogerse á la última amnistia, reconociendo á S. M. la Reina.

Con el aparato y solemnidad acostumbradas se verificará mañana domingo á las once en el seminario de las escuelas pias de San Fernando de esta corte, la apertura del curso académico de 1863 á 1864, y la distribucion de premios á los alumnos que mas se hicieron dignos de ellos en los exámenes del curso anterior. El seminarista D. José Villanueva, por haberse distinguido en el último y otros años, pronunciará el discurso de apertura asistiendo al acto una brillante orquesta. Serán presentados los trabajos de todas las clases debidos á la aplicacion de los seminaristas, y esta agradable y tierna solemnidad literaria tendrá todo el interés que en años precedentes han sabido inspirar los celosos é ilustrados PP. escolapios directores de San Fernando.

Dícese que el gobierno inglés ha recomendado á los banqueros ingleses y alemanes el empréstito mejicano deseando que aquel pais cuente con recursos propios para vivir y no tenga que depender de Francia. Tambien se asegura que el gabinete de Londres acepta la candidatura del príncipe Maximiliano para el imperio de Méjico y que con objeto de facilitar las negociaciones ha ofrecido dar su permiso para que se recluten 6,400 irlandeses si el príncipe austriaco no puede contar con un cuerpo de ocupacion frances.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres 19.

Se ha publicado la respuesta del gobierno ruso á la nota inglesa. El príncipe Gortschakoff deplora en ella que no reine armonia acerca de la cuestion polaca, y añade que el emperador Alejandro está animado de intenciones benévolas hacia Polonia y conciliadoras con las demas potencias. El príncipe manifiesta que los principios del derecho público son quienes arreglan las relaciones internacionales, cuya vacilacion puede acarrear responsabilidad, y que respetando Rusia estos principios, tiene derecho á exigir á las potencias igual respeto.

Saint-Nazaire 18. Ha llegado la diputacion mejicana que saldó el lunes para dirigirse á Trieste, donde ofrecerá al príncipe Maximiliano la corona de Méjico.

Mr. de Saligny y el general Forey vuelven á Francia. Ambos han sido condecorados con la gran cruz de la orden mejicana de Nuestra Señora de Guadalupe.

No es cierto lo que dice un periódico de que para combatir las pretensiones electorales de algunos concejales de Madrid trate el gobierno de declarar incompatible el cargo municipal con el de diputado á Cortes. Esto no lo dispone la ley ni puede hacerlo el gobierno; pero lo que sí puede hacer y creemos que hará es no considerar como candidatos ministeriales á los concejales que valiéndose de esta posicion aspiren á la diputacion á Cortes.

Nos dicen de Toledo, que seis lecciones de dos horas han sido suficientes para que las dos companias de granaderos del regimiento infanteria de San Fernando, número 11, de guarnicion en Toledo, que manda el inteligente capitán D. Cayo Laguna, hayan aprendido las tres divisiones de la esgrima de la beneyota por el sistema Merelo, ejecutándolas á pié firme, marchando en el orden de intervalos y en el abierto combinado con la táctica del excelentísimo señor marqués del Duero, siendo verdaderamente admirables la habilidad y destreza con que se baten y la soltura y agilidad que imprimen á sus movimientos. Lo que nos ha llamado la atencion, segun nos informa nuestro corresponsal, ha sido el ver trabajar con facil en mano, no solo á los individuos, sino tambien á los jóvenes y entusiastas oficiales de las citadas companias; de modo que el soldado en vista de este ejemplo y de la amabilidad que emplea el Sr. Merelo en sus lecciones,

las recibe con un entusiasmo indescriptible.

Por el ministerio de la Guerra se ha establecido que sirva de abono para los premios de constancia y retiro el tiempo que los enganchados y reenganchados hubieren servido como sustitutos.

Parece que D. Bernardo Lersundi, oficial que fué del ministerio de la Guerra, y que ha ingresado nuevamente en el cuerpo de administracion militar, ha sido nombrado intendente del distrito de Galicia.

A consecuencia de la noticia dada por *El Pueblo* sobre una cuestion habida entre el primer jefe de la estacion de Vallecas en el ferro-carril de Zaragoza, con un guarda-agujas, hemos recibido hoy una carta en que se nos manifiesta: que si bien es cierto que de la referida cuestion resultó herida una pobre mujer, no lo fué de la manera que han referido *el Pueblo*, sino por habérselle disparado al citado jefe el arma con que pretendió hacer frente al verse acometido por su subordinado. El juzgado de Alcalá entiende en este asunto, y en su dia quedará aclarada con toda precision la exactitud de los hechos.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,841 fanegas de trigo de 48 á 52 rs. fanega, quedando por vender sobre 824; cebada de 29 á 32; algarroba á 40.

Segun nos asegura persona que nos merece toda confianza, ha fallecido en Torrelaguna el apreciable jóven D. Juan Enrique Florán, teniente de caballeria, hijo y heredero del título del distinguido escritor y hombre político señor marqués de Tabuérniga. Este desgraciado jóven, único apoyo de su familia, hacia poco tiempo que habia entrado de una pulmonia que le tuvo á las puertas de la muerte; y hace pocos dias, al montar á caballo, emprendió esta la carrera, derribando al gisete contra una peña, de cuyas resultados espiró á las pocas horas.

Hace pocos dias robaron la habitacion de D. José Dominguez, empleado del ministerio de Hacienda, y anteayer fué detenido por el inspector de vigilancia señor Brienas, cierto sujeto en cuya casa se encontraron la mayor parte de los efectos robados. Créese que el autor de este robo estando encargado de la casa, fingió que otros habian penetrado en la habitacion, siendo el verdadero ladrón. No sabemos si será esto lo cierto; pero así lo hemos oido.

Hoy se ha constituido en esta corte una nueva empresa con el título de *Union Ibérica*, y con un capital de 40 millones en efectivo. Su objeto es comprar, vender, edificar y administrar casas, dando impulso y proteccion á la propiedad, movilizándola al mismo tiempo.

En la calle de Moratin fueron atropellados ayer por un carro un hombre y una mujer, pero fueron, por fortuna, leves las lesiones que sufrieron.

Asegúrase que han sido presos ya por la guardia civil cuatro ó cinco de los presos que, segun decimos en otro lugar, se fugaron anoche de la cárcel de Toledo, pero se indica tambien que los capturados son de los menos graves.

Mañana se verificará en el teatro de la Platería de Martinez la cuarta funcion dramática á beneficio de los desgraciados de Manila, habiéndose prestado á trabajar sin interés alguno el célebre prestidigitador Sr. Miña. La funcion anterior agradó en extremo al público y sabemos que el Sr. Farre en el mismo teatro ajustó al simpático aficionado don Vicente Yañez.

Parece indudable que el gobierno, tomando en cuenta la situacion desgraciada del ex diputado D. Pedro Calvo Asensio, ha acordado condonar el importe de las multas que le fueren impuestas como director del periódico *La Iberia* y que asistieran á una cantidad de cierta consideracion.

La *Patrie* confirma la noticia dada hace dias por nosotros de ser falso el rumor relativo á que nuestro representante en Francia Sr. Istriz iba á salir de París en uso de licencia.

El gobierno francés ha determinado enviar á Suecia una comision especial encargada de inspeccionar las obras del canal. Este proyecto es considerado como un protectorado oficioso dispensado á aquella empresa, mucho mas desde que se sabe que la referida comision lleva además el encargo de concertar las garantías necesarias para la neutralidad del canal.

El lunes por la mañana á las siete empezarán los primeros ejercicios que deben practicar los aspirantes á las plazas pensionadas para estudiar en el extranjero la pintura, la arquitectura y el grabado en dulce. Para optar á la primera plaza se han presentado 18 solicitudes y 3 para la de grabado. Como no hay aspirante ninguno á la de arquitectura, empieza á creerse que se darán dos pensiones para la pintura. Los ejercicios del lunes concluirán en el mismo dia, durando doce horas; los segundos ejercicios durarán cinco dias, y tres meses los terceros, consistiendo estos para la pintura en un cuadro de composicion, y para el grabado en la reproduccion con el buril de una figura ó parte de un cuadro que se dará para modelo.

Ayer fué detenido un revendedor de billetes de la loteria, que continuaba es-

pendiéndoles después de celebrado el ser-

El cadáver del Sr. Calvo Asensio será saeado a las cuatro de la tarde de mañana de la iglesia de San Luis. Lo acompañarán con cruz alzada las clerecías de San Luis y San Andrés.

Las ocho cintas que penderán del ataud serán llevadas por diputados, senadores, periodistas, literatos, individuos del comité progresista y amigos íntimos del finado. Los individuos de la redacción de La Iberia parece que acompañarán al cadáver con hachas.

La fúnebre comitiva recorrerá las calles de la Montera, Puerta del Sol, Carretas, Atocha, Plaza Mayor, Arco del Siete de Julio y calle Mayor hasta salir al campo por la Cuesta de la Vega.

El cadáver será enterrado en el cementerio de San Isidro y antes en el campo Santo se dirán religiosas exequias por el clero que lo acompañará hasta dejarle colocado en su nicho. El duelo irá presidido por los Sres. Prím, Madoz y Sagastá.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 19. En la Bolsa de hoy quedaban el 2 por 100 interior español, á 09 0/10; el exterior, á 00 0/10; el diferido, á 00 0/10; la amortizable 37 0/10. El 3 por 100 francés, á 68-50, y el 4 1/2 á 93 15.

Londres 19. Los consolidados ingleses quedaron á 96 00 á 0/10.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO DEL PRINCIPE.—Funcion para el día 20.—A las 8.—La comedia en tres jornadas y en verso, del Dr. Perz de Mentavan, titulada: No hay vida como la honra.—Baile.—Receta contra las suergas.

ZARZUELA.—A las 4 1/2.—La voluntad de la niña.—En las astas del toro.—Por amor al prójimo.

A las 8 1/2.—A partir con el diablo. CIRCO.—A las 8 1/2.—La pata de cabra, comedia de magia.

CIRCO DE PRINCE.—A las 4 1/2 y á las 8 1/2.—Estrafañarías funciones en las que se ejecutará la tan aplaudida pieza mímica-militar de gran espectáculo, La toma del Serrallo.

JARDIN DE PRICE.—Baile campestre con vistosos fuegos artificiales de 6 1/2 á 11 de la noche.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion 133 de abono.—A las 4 1/2 y á las 8 1/2.—Des brillantes y variadas funciones: tomando parte en la de la noche el celebre Lectar, y haciendo su segunda salida la familia inglesa Ball.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Gran funcion de fisica, química y mecánica

por el celebra prestidigitador de la corte de Cardena D. Alejandro Gilardi.

TEATRO DEL OLIMPO (Platería de Martinez).—A las 8.—Comia funccion dramática á beneficio de los desgraciados de Manila.—Traidor, inconfeso y mártir. Finalizando con sorprendentes juegos de prestidigitacion.

ELISEO MADRILEÑO.—Jardin de recreo en el paseo de Recoletos.—De seis de la tarde á las once de la noche.—Gran concierto instrumental.—Baile campestre.—Vistosos fuegos artificiales.—Cuadro disolventes.

CIRCO DE PAUL.—Grandes bailes por las sociedades La Constante y La Juventud Española, el primero de 3 de la tarde á 7 de la noche y el segundo de 8 á 12.

COLECCION DE PIERAS.—Mr. Bernabé las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Platería de Martinez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

BARBASTRO 18 setiembre 1865. Muy señor mio y de mi consideracion. En el número 1.930 del periódico que Vd. dirige, del miércoles 16 del actual, he leído un suelto que aparece en la tercera columna de la tercera plana, que dice que «mi estancia en esta reconoce por causa única disuadir á mis amigos en el empeño de presentarme por su candidato en las próximas elecciones, como lo habian hecho.»

Quisiera poder saber el nombre del autor que ha dado á Vd. una falsa noticia, para poder comprender el objeto con que ello se ha propuesto; y ya que esto no me sea dable, debo manifestar á Vd., y le ruego lo consigne en el primer número que se publique después de recibida esta, que el hecho es falso de todo punto.

Cierto es que me honran muchos con su amistad, y que les he debido reiteradamente, no en esta ocasion solo, sino en otras muchas, la distincion de indicarme el deseo de ser el candidato por este distrito, pero no he podido verlo cumplido, no por consideraciones á persona determinada, que no he tenido necesidad ni tengo de guardarla, sino porque amante como el que mas de mi país, quiero para él todo el bien posible en todos conceptos, deseo vivamente la paz doméstica, y en el temor de crear alguna enemistad producida por el modo con que en este distrito está organizado el colegio electoral, no he querido resueltamente presentarme en lucha.

Desairar de un modo absoluto á mis amigos, jamás le haré, porque me honran demasiado con su buena memoria, y no deseo en el discurso de mi vida mas que ocasiones para demostrarles mi sincero reconocimiento.

Quisiera estenderme en otras consideraciones, y no lo hago por no creerle del caso. Soy siempre de Vd. atento seguro servidor Q. S. M. B. Constanco Gambert.

aciones, y no lo hago por no creerle del caso.

Soy siempre de Vd. atento seguro servidor Q. S. M. B.

Constanco Gambert.

DIARIO DE MADRID.

Sanos del día 20.—La fiesta de los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, y San Eustaquio y compañeros mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Arrepentidas, calle de San Leonardo, donde se celebrará á los Dolores gloriosos de Nuestra Señora con misa mayor y sermón que predicará D. Castor Compañía, y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Hilario Guerrero.—En la iglesia de las Escuelas Pias de San Fernando se celebrará con solemnidad funcion á Nuestra Señora de las Angustias: predicará en la misa mayor el padre Félix Torres, y por la tarde en los ejercicios el padre Calisto Soto.—En San Ginés se hace funcion á Nuestra Señora de la Soledad, predicando D. Basilio Sanchez; y en el Carmen Calzado á Nuestra Señora de los Dolores, siendo orador D. Miguel Sanchez.—En la iglesia de Siervos de Maria se celebrará la fiesta de instituto á María Santísima de los Dolores, predicando por la mañana un distinguido orador, y por la tarde don Carlos Díaz Gajardo.—Termina la novena de Nuestra Señora de la Soledad, y se celebrará la fiesta principal en el colegio de Niñas del Loreto, siendo orador en la misa solemne D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde después de los ejercicios se hará procesion con la Sagrada imagen de Nuestra Señora.—Comienza la novena mision del milagro y Santísimo Cristo de la Salud, en su capilla, plaza de Anton Martín. A las diez y media será la misa solemne con manifesto, en la que predicará D. Francisco Saturnino Bernar, misionero apostólico; y por la tarde á las cinco, después de manifestar á S. D. M., se rezará la estacota y el rosario, seguirá el sermón que predicará D. Basilio Sanchez Grande, terminando con la novena, Santo Dios y la reserva. Todos los dias después de la misa de doce se rezará la novena del Santísimo Cristo, para que puedan hacerla los que por sus ocupaciones no puedan asistir á los ejercicios de la tarde.—Continúa la novena de la Virgen del Hénar en la iglesia de Santa Catalina de los Donados, y predicará por la tarde D. Manuel Uribe; y la de la Virgen de la Merced en San Cayetano, siendo orador D. Miguel Martínez.—Por la tarde habrá ejercicios con sermón y manifesto en el Carmen Calzado, Cepuchinos, San Millan, y en Santo Tomás se practicarán los de su instituto por la congregacion del Sagrado Corazon de Jesús, y predicará D. José Maria Lopez.—En el Oratorio del Olivar predicará por la noche D. Sabas Trapiella.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millan, ó la de la Consolacion en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 20.—Parada: San Fernando, Ingenieros y Cuena.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Cuena, D. Antonio Rosach y Totassans.—Jefe de día: Señor teniente coronel segundo comandante de San Fernando, D. Domingo la Calzada y Rubio.—Visita de hospital: Baza.—Reconocimiento de provisiones, lanceros de Numancia.—El general gobernador, Quedada.

ANUNCIOS.

PRESTAMISTA.—SE HA ABIERTO una nueva casa de préstamos en la calle de Jardines, núm. 14, cuarto principal, donde se dá dinero sobre alhajas, ropas en buen uso, muebles y demás efectos que convengan. Se despacha con la mayor prontitud. Hay un esmero especial en la conservacion de los efectos.

UNICO DEPOSITO en España en donde se encontrará surtido de todas clases y á precios mas bajos. Carretas, 27, principal.

ALMONEDA.—SE HACE DE TODOS los muebles pertenecientes á una casa. Calle del Lobo, núm. 7, cuarto tercero de la derecha.

UN EMPLEADO DESEA ENCONTRAR habitación, no en casa de huéspedes, sino para vivir en familia. Darán razon, Tabernillas, núm. 17, principal de la izquierda.

EN UNA CASA DECENTE DESEAN uno ó dos huéspedes. Calle del Fomento, núm. 23, la portera dará razon. No es casa de huéspedes.

EN LA NOCHE DEL 17 DEL CORRIENTE se perdieron á la salida del Circo del Principe Alfonso unos jercos de teatro con su caja. Se suplica á la persona que los haya encontrado, se sirva entregarlos en la calle de la Madera Baja, número 21, principal de la izquierda, y se gratificará.

LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE del Carmen, núm. 10.—Gran exposicion de juegos y juguetes. Horas de despacho: desde las ocho de la mañana hasta las nueve en punto de la noche.

LIQUIDACION CON REBAJA.—YESLudes de niños y niñas.—Especialidad de Paris.—Calle del Arrenal, núm. 26, segundo.

AL VAPOR.—ACEITE DE BELLOTAS. A las 6 y 12 rs. beta. Jardines, 3.

LA REAL CONGREGACION DE NUESTRA Señora de los Dolores, establecida en la iglesia del convento de religiosas de Santo Domingo el Real, celebra funcion á los dolores gloriosos de Maria Santísima el domingo 20 del actual á las diez de la mañana, con misa mayor, manifesto y sermón.

SE CEDEN DOS O TRES GABINETES, con asistencia ó sin ella, para dos ó tres caballeros. No es casa de huéspedes. Darán razon en la calle de la Visitacion, núm. 17, porteria.

MOLLINADO Y COMPAÑIA.

DOCKS.—Almacenes generales de depósito.—Depósito general de comercio. Creados y constituidos en virtud y con sujecion á la ley de 9 de julio de 1862, y reales órdenes de 21 de agosto del mismo año y 21 de julio de 1863.

Par la feliz combinacion de estar reunidos y dentro de un mismo recinto la Aduana, los Docks y el Depósito general, podemos ofrecer á los que nos honran con su confianza, las facilidades y ventajas siguientes:

- 1.º El dueño de la mercancia puede tenerla en el Depósito durante dos años sin satisfacer los derechos de entrada, ni mas gastos que los que señala la tarifa, segun su clase y division. 2.º A la espiracion de los años puede reexportarlas fuera de la Peninsula, libres de derechos como vinieron y permanecieron hasta aquel dia. 3.º Si prefiere dejarlas en España, habrá de satisfacer los derechos señalados por el arancel de aduanas.

- Estas son las ventajas del Depósito general. Son las de los Docks: 1.º Hacerse cargo de los buques en el muelle del puerto de arribo en la Peninsula, de su carga en el ferro-carril, su descarga á la llegada á Madrid y pago de los portes, dando para su pago un plazo de 60 dias al remitente. 2.º Asegurar de incendios la mercancia. 3.º Agenciar su venta, ya en Madrid, ya en provincias, encargándose en este último caso del envío, cobranza y reembolso al dueño.

Advertencia general. Las consignaciones al Depósito general serán declaradas y vendrán rotuladas: DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO. Mollinado y Compañia. MADRID.

Las tarifas, reglamentos y demás documentos explicativos de ambos establecimientos, se facilitan á quien los desee, en su local, carretera de Valencia, número 20, y en la oficina central, calle de Pontejos, núm. 4.

—Bahl! Habiais de atreveros á eso? Vamos, M. Babilin, que os atrevais á entrar en los Prevenzales, donde se como perfectamente, lo comprendo; sois gastrónomo, y tenéis estudios que no os cuesta ganarlos casi nada. Pero que os proporcionéis el placer de hablar con un municipal sin aprension ninguna, lo duño.

—Caballero, encuentro muy extraño que me digais eso, repuso Babilin. Queréis dejarme en paz? Dejarme, ó llamo... —A quién llamas? continuó Raimundo, á la policía? á la justicia?...

—Al municipal, caballero! —Está bien... allí veó á uno. Le hago señas? Preguntará vuestro nombre y el mio; vuestra domicilio y el mio; vuestra profesion y la mia; vuestra profesion, M. Babilin, habéis comprendido bien?... Queréis que llame?

—Nel exclamó el enano lanzando un horrible juramento. Pero vamos á ver, caballero, qué me queréis?

Y al mismo tiempo habia renunciado á entrar en la fonda, y seguía á Raimundo, cuya mano continuaba pesando sobre él. Algunos curiosos se habian ya agrupado alrededor de los dos interlocutores. El marqués, para evitar que se acercaran los indiscretos, llevó á su hombre al jardin. Allí se pusieron á andar lentamente.

—Español, caballero, dijo Babilin; tengo un hambre á trez.

—Me explicaré muy pronto, le respondió su obligado compañero. Tengo muchas ganas de pasar la noche con vos.

—Que se os quite eso de la ideal, replicó el horrible viejecillo parándose de pronto. No será juguete de ese engaño. Idos al diablo, ó á vuestros asuntos, y dejadme comer... rayos y truenos!

—Cuando os he dicho que tengo muchas ganas de pasar la noche con vos, me he expresado mal. Quería deciros que estoy decidido irrevocablemente á no dejaros en toda la noche.

—Pero yo os odio, caballero, repuso el enano con una expresion triste, lanzando al marqués una mirada rencorosa.

—Sé que si pudiérais impunemente darme en el vientre una cachillada, lo hariais con gran placer; añadió el marqués á media voz. No es cierto que lo hariais, Babilin?

—Yo no contesto á eso; dijo este con voz sorda. Pero vamos á ver, hemos concluido, caballero? Voy á comer, necesito comer...

—Queréis comer, mi querido Babilin?

—Sí, porque me muero de hambre.

—Pues bien, vamos á comer juntos.

—Queréis seguirme á la fonda? preguntó Babilin quedándose estupefacto.

—Por qué no? Creéis que mi compañía os comprometerá.

—Pero esa es una persecucion abominable, caballero! repuso el otro. Habéis hecho alguna apuesta de la que yo sea el objeto? —No, os lo juro, dijo Raimundo. Pero habiéndome encontrado por una feliz casualidad, y teniendo un gran interés en hablar solo con vos, ya comprendéis, amigo Babilin, que no será tan tonto que deje escapar la ocasion. Quiero tener esta noche de vos todas las noticias que necesito, y las tendré. Para eso no os dejo un segundo. Si es sublevis, bien; no me importa; el municipal está allí, pronto á pedir nuestros nombres, domicilios, profesiones... la policía hará después lo demas.

—Ira de Dios! dijo por segunda vez el enano apretando los puños y suspirando con un ruido cavernoso.

—Venid, pues, á comer, amigo Babilin; dijo el marqués.

—Ah, ya veis... no tenéis un cuarto y tenéis hambre; añadió el jorobado en son de burla.

—Tengo seis mil francos en mi bolsillo, replicó Raimundo.

Babilin se peró muy admirado; no comprendia ya la intencion. El personaje, de quien ya sospechaba que era algo mas que un obrero, que ejercia sobre él una presion tan extraña, que podía perderle y que no tenia nada que perder por sí mismo de las investigaciones de la policía, este personaje odioso y peligroso causaba vértigos á M. Babilin. Sabiéndose y como estaba por Raimundo, habia caido en un estado de decidida inspeccionable; sufría una esclavitud y se resignaba á ella. El domador dominaba la fiere. Babilin alzó, pues, su sombrero y dijo á Raimundo con un tono bastante humilde:

—Puesto que os empeñais, caballero, comeremos juntos. La invitacion es extraña; pero en fin, me veo obligado á hacerla.

—Gracias, acepto; replicó el marqués. La invitacion es demasiado imprevista para que yo tenga que temer el menor cólico, añadió en seguida como si hablase consigo mismo.

Babilin le lanzó una mirada de vendetta; pero como es esto llegaban á la puerta de la fonda, Raimundo mismo abrió la puerta y rogó á su convidado que pasase primero.

El compañero del Sr. Rodríguez creyó

cánidamente que iban á servirle la comida en una sala del piso bajo, donde todo el mundo come; se engañaba. Al llegar el marqués pidió con mucho aplomo un gabinete particular en el entresuelo.

—Cuántos cubiertos? preguntó á su vez el mozo.

—Dos, replicó el marqués. Un gabinete grande, bien alumbrado.

Sabieron al entresuelo á un lindo saloncito cuadrado, cuya ventana daba á la galería, donde hallaron una mesa, encima de la cual habia un candelabro con cuatro bujías.

—Está bien, dijo Raimundo; servid aquí. El señor irá pidiendo; yo me someto á él para comer perfectamente. Mozo, continuó, hay gente en los gabinetes inmediatos?

—No, señor. Aquí se puede hablar con toda libertad, porque ya adivino por qué me hace el señor esa pregunta.

M. Babilin habia tomado un pedazo de papel y un lápiz. Púsose á escribir la lista con una decision que probaba que habia tomado un partido. Se dispuso de consultar á su convidado, y cuando hubo concluido la lista se la entregó bruscamente al mozo diciéndole:

—Servidnos eso y despacháos. Tenemos prisa.

—No tenemos ninguna. Podemos disponer de toda la noche para comer bien.

Creyendo Raimundo adivinar entonces alguna idea de evasion de parte del enano, quien probablemente se proponia escoger un momento favorable durante la comida para salir, indicó á M. Babilin el sitio mas inmediato á la ventana, y eligió el mismo el que hacia frente. De este modo Raimundo volvía la espalda á la puerta y guardaba el paso. Su compañero conoció la precaucion, é hizo una mueca horrible.

Sirvieron una suculenta sopa, entremeses y vinos de los mas exquisitos. M. Babilin habia ordenado en conciencia la comida; preciso era hacerle justicia en esto. El marqués le dirigió una graciosa sonrisa á guisa de cumplido. Uno y otro pusieronse á comer con gran apéite, sin cambiar una palabra, pero sirviéndose mutuamente con la mayor cortesia. Cuando se hubo servido el asado M. Raimundo dijo al mozo:

—Poned en la mesa lo que queda que servir y dejadnos. Llavaremos para los postres.

Después de dar al mozo esta orden, empujó el marqués la puerta de entrada, que se cerró sin ruido.

Luego, trinchado el asado, el marqués dió á Babilin un alon, diciéndole:

—Parece que coméis con apéite: vuestra comida es exquisita.

Babilin comia con tanto mas apéite, cuanto que por este medio, teniendo siempre la boca llena, se creia dispensado de hablar. Pero el marqués tenia su plan formado, y cuando juzgó el momento conveniente dirigióse con resolucion al enano y le dijo:

—Señor mio, uno y otro hemos satisfecho las primeras exigencias del hambre. Ahora tened la bondad de decirme lo que tanto interés tenéis en ocultarme, y lo que tengo tanto interés en saber. De qué naturaleza son las falsificaciones que hacéis con tanta superioridad en compañía del Sr. Rodríguez? Son de escritura privada ó de escritura pública? O las hacéis de las dos clases, segun las necesidades de la causa, como se dice en el palacio?

—Caballero, replicó Babilin afectando tener siempre la boca llena, no comprendo el objeto de esa broma de mal género.

—Vednos, continuó Raimundo, no nos matamos ese caparazon de pollo en la boca á guisa de mordaza, y responded categóricamente. ¿El testamento del difunto baron de Montnerrey, mi tio, fué escrito por vos ó por Rodríguez?

—Fué escrito por el baron, dijo Babilin.

—He visto ese testamento; replicó el marqués, está superiormente imitado, es una obra maestra. Solo he descubierto en él, después de un minucioso examen, señales de nulidad; quiero decir, falsificaciones muy graves, que se han escapado á los portes, pero que á mi no se me podian escapar.

Babilin, que habia en este momento un vaso de vino de Burdeos, por poco se ahoga al querer tragarlo de una vez.

—Tranquilizos, dijo Raimundo, ¿cómo diablos, continuó, cómo diablos personas tan hábiles como vos y Rodríguez, habéis descurrido asegurarnos bien del modo con que el anciano baron puntaba generalmente sus frases, de su costumbre en cometer ciertas faltas de ortografía; y sobre todo, cómo habéis elegido tan ligeramente el primer papel que se os ha venido á la mano, para escribir un testamento falso, un papel tan extraño del que se servia el señor baron (y del que conserve muestra), un papel en fin de cada tal igual al que vosotros usais, señores, y del que tambien me he procurado algunas hojas, en blanco, tomándolas de las que os servís para vuestros trabajos de

**AFINADOR DE PIANOS.**—PUEBLA Vieja, núm. 3, principal.—Una afinación al tono, 10 rs. Las cuerdas gratis. Por la suscripción de seis tarjetas ó afinaciones, 40 rs. Por limpiar el interior de un piano y afinarlo al tono, 24 rs. También se componen.

**VENTA.**—DESDE EL DIA 25 AL 30 del corriente mes, se hallarán de venta en la encomienda llamada de Fuente del Moral, propiedad de D. José Ceriola, sita en la Calzada de Calatrava, provincia de Ciudad Real, 25 vacas de las razas salamanquina, montañesa y extremeña, cubiertas en su mayor parte por dos toros ingleses de mucho valor, que han sido premiados en algunas de las exposiciones celebradas en Francia; el uno pertenece a la tan renombrada raza de Durham, y el otro á la de Ayr. El medio más fácil de trasladarse á dicho punto se reduce á tomar el camino de hierro de la línea de Ciudad-Real y desembarcar en Almagro, donde se proporcionan con la facilidad carruajes que conducen á los viajeros en tres horas y media.

**PERDIDA.**

Esta mañana se ha extraviado un galguito inglés en la puerta del almacén de casas de D. Tomás de Miguel, calle de Alcalá. El perro es de color canela, y lleva un collar bordado con el nombre de *Tuskarora*, del cual penden doce cascabeles: se dará una gratificación al que lo entregue en la plazuela de Santa Catalina de los Donados, núm. 3, cuarto segundo de la izquierda.

**VINAS, TINTORERO BARATO.** JARDINES, núm. 5.

**SE VENDE UN PIANO VERTICAL DE** Spalo sarto. Calle del Caballero de Gracia, 10, principal, de dos á cinco.

**GRANDE Y** Variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra. Hay papel y sobres é infinitad de objetos, á precios descomulgados. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

**OBJETOS DE ESTACION.**—EN EL nuevo y ya muy acreditado almacén de alfombras, calle de Tetuan, núm. 1, se ha recibido un abundante y precioso surtido de alfombras, fieltros, colgaduras de todas clases y gustos, galerías, bastones y objetos de pasamanería, y se dan con la economía acostumbrada en esta casa.

**BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD**

Préstamos hipotecarios, descuentos de cupones y de cartas de pago de la Caja de Depósitos, préstamos sobre efectos públicos; se reciben imposiciones desde 10 reales; no se descuentan letras ni pagarés. Administración general, Espoz y Mina, núm. 15.

**LA GUANTERIA VALLISOLETANA.** Establecida en la calle Mayor, número 28, por causa del derribo se ha trasladado á los números 22 y 24 de la misma contiguo á la zapatería de Marcos y al almacén de alfombras.

**LA PERSONA QUE SE HUBIESE EN** Lecontrado un alfiler de oro del diámetro de medio duro, con esmalte negro y un diamante en medio, que se perdió el 9 del corriente, se servirá entregarlo en la calle de Jovellanos, núm. 3, cuarto bajo, derecha, y recibirán mas señas y un buen hallazgo.

**LAS SENORAS.**—ENTRE LOS GENOS que llaman la atención del público en nuestra liquidación, se halla la de los fieltros para alfombras, de vara y media de ancho, á 14 rs. Pañuelos de lana dulce legítima de coste de 64 y 70 rs., á 46 y 52. Pañuelos de batista para la mano desde 25 rs. la docena en adelante. Hay además á precios ventajosos, lencería, puñetería de entretiempos, alfombras de moqueta para delante de sofás y camas, velos, géneros para trajes de señora, muselinas de colgaduras y un buen surtido de alpaca negra desde 4 1/2 rs. vara. Postigo de San Martín, núm. 22, al lado de la lotería.

*Nota.* Hay un pequeño descuento escediendo la venta de 500 rs.

**LA INGLESA.**—NUEVO DEPOSITO de carbones de piedra y cok inglés, calle del Soldado, núms. 14 y 16. Los pedidos pueden hacerse por el correo interior y se llevarán á domicilio.

**LOS WALSLES.**

que se tocan en el Circo del Principe Alfonso para los ejercicios de

**MR. LEOTARD,**

se hallan de venta para piano en el almacén de música de Casimiro Martín, editor, calle del Correo, núm. 4.

**PROFESOR DE MATEMATICAS.**—SI en algun colegio se necesita un profesor de matemáticas, en la Costanilla de San Pedro (Plaza de Bilbao) núm. 11, piso segundo, darán razón de uno, que además de poseer los títulos de bachiller en filosofía é ingeniero, hace ya algunos años que está dedicado á la enseñanza de las matemáticas.

Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, toallas, etc., etc.

**GRAN LIQUIDACION**

de camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheros de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, aguas lisas y bordadas, peinadores, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc.

Á 50 POR 100 BAJO DE SU VALOR.

CALLE DEL ARENAL, NUMEROS 1 Y 3, ENTRESUELO (ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL).

La casa de E. Sachs por circunstancias especiales ligadas con intereses de familia, se retira de España; ha traspasado su almacén de la calle de la Montera, número 2, y le ha trasladado á la calle del Arrenal, números 1 y 3, entresuelo, con el objeto de realizar cuanto antes los muchos géneros que aun le restan que vender; reduciendo al efecto sus precios á las dos terceras partes de su valor real, ó sea al 50 por 100 de los precios habituales de cualquier casa de comercio. En su consecuencia, las personas que deseen adquirir de esta clase de artículos, encontrarán una ocasion extraordinaria para comprar á precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época les proporcionaria grandes gastos, como lo demuestra la siguiente comparacion:

1500 piezas de lienzo de Alemania y de Holanda para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valor, en lugar de 9, 10 y 12 reales, se dan por 6 1/2 y 7 reales vara.	2, 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho; en lugar de 18, 20, 22, 24 y 26 reales, se dan á 12, 13, 14 y 16 rs. vara.	como las toallas, etc., etc., se venden en la misma proporcion.	300 docenas idem bordadas, ricas y elegantes como 1,000 docenas de pecheros finas, lisas y bordadas, se venden en la misma proporcion.
1200 piezas idem mas finas y superfinas (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc., etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 reales, se dan por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara.	800 piezas idem muy fina y superfina de 2 1/2, 3 1/4 y 3 varas de ancho; en lugar de 24, 28, 32, 36 y 40 rs., se dan á 15, 18, 22, 24 y 26 reales.	1000 docenas de camisas de hilo fino y superfino con hilo redondo, confeccionadas á la perfeccion, cuyas calidades se pagan habitualmente con 4 1/4, 5, 6 y 7 duros, se venden por 37, 40, 65 y 70 rs.	1200 docenas de camisas de hilo fino y superfino, para señoras, lisas, con feston y bordadas; una gran cantidad de aguas bordadas, chambras lisas, bordadas y complicadas de última moda, como los demas artículos ya expresados, se venden en las mismas proporciones.
1200 piezas idem para sábanas sin costura de	1000 juegos de mantelerías finas adamascadas (de Sajonia) para 6 cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, á 4, 4 1/2 y 5 duros.	50 docenas de calzoncillos de hilo fino para caballeros y una gran cantidad de camisas y camisetas de franela fina, á los precios reducidos en proporcion.	
	600 juegos idem para 12, 18 y 24 cubiertos		

CALLE DEL ARENAL, NUMS. 1 Y 3 ENTRESUELO (ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL).

paleografía, y que enviárais á la imprenta de M. X?... Qué decís de mis recientes descubrimientos, querido M. Babilin?  
—Digo, caballero, repuso este, cuyo rostro habia pasado del color púrpura al de la palidez, digo, caballero, que en todo caso, si hay algun culpable en el asunto de que estais hablando, no soy yo... No, no soy yo!  
—Ah! os felicito amigo mio, continuó el marqués llenando un vaso; así pues, es juro que no dependerá de mi que estéis al abrigo de toda inquietud.  
—Caballero... dijo Babilin casi entorpecido, considerado que me veo obligado á trabajar enormemente para ganar mi pobre vida... considerado que estoy enfermo, liado, abandonado de todos, y que cuando se me ofrecieren ocupaciones bien retribuidas, me hallaba en la mayor desnudez. He obrado siempre de buena fé y con confianza, mi querido señor. Nunca he pensado en el mal, os lo protesto. Jesús! Dios mio! Lanzarme yo en la via de los delitos y de los crímenes! Yo meterme en querrelas con la justicia!... Ayl Dios mio! no, os lo juro! Soy honrado, mi querido señor! débil y tímido, no lo niego, pero honrado y...  
—Lo creo tambien, repuso Raimundo, y estoy persuadido de que si os garantizase completa seguridad, un secreto lealmente guardado, y medios seguros para ponerlos al abrigo de toda persecucion, dejariais en seguida aquella casa, la guarida de la isla San Luis, revelando á quien tuviese derecho las noticias mas sinceras acerca del miserable que abusaba de su poder sobre vos.  
Babilin se puso á reflexionar con el codo apoyado en la mesa, y mirando al suelo.  
—En qué pensais, Babilin? preguntó el marqués.  
—En las garantías de que me hablábais para mi seguridad.  
—La primera de todas seria no hacer de ningun modo mencion de ves en la queja que se va á dirigir contra los dos culpables, el Sr. Rodriguez y Mad. de Sabinville.  
—Y la segunda garantía?  
—Facilitaros un pasaporte en toda forma para el extranjero, en caso de que consintais.  
—Si, M. Raimundo, un buen pasaporte. Este país me es odioso.  
—Bien, en ese punto ya estamos de acuerdo. Tendreis un pasaporte para el extranjero; por ejemplo, Alemania.  
—Oh! gracias!

—Pero seria preciso dejar desde esta noche la casa del Sr. Rodriguez.  
—Eso es difícil, repuso el enano jorobado. Teng algunos economías depositadas en mi habitación, y tambien algunos papeles... pero mañana á las siete desahucaré.  
—Bien. Nos ocuparemos juntos del pasaporte.  
—Si, huiré de esa casa maldita... que es una cueva de ladrones y de ladronas, añadió con indignacion el jorobado. Cuando piense que por esas gentes he arriesgado...  
—Diz años de presidio, añadió el marqués.  
—Eso hace temblar.  
A penas acababa de hablar el jorobado, cuando el mozo de la fuenta llamó ligeramente á la puerta. Entró anunciando que un caballero que hablaba inglés, pedia con instancia saludar á aquellos señores.  
M. Babilin intentó oponerse, pero Raimundo se apresuró á responder:  
—No veo inconveniente en recibir un instante á ese extranjero.  
Pocos momentos despues, el jorobado lanzaba un grito, el marqués se volvía vivamente, y reconoció en el dintel de la puerta... al Sr. Rodriguez.  
El primer movimiento de Raimundo fué querer coger por la garganta al enemigo que iba á sorprenderle. Pero Rodriguez dió ligeramente dos pasos hacia un lado, carró la puerta, y dirigiéndose con una calma aparente al marqués:  
—Caballero, dijo, nada de violencias. Vengo aquí por M. Babilin, con quien tengo que hacer, y cuya intercion de comer aquí esta noche, conozo. Solo que me he admirado mucho de no encontrarle en la sala del piso bajo, y mas admirado aun al hallarle en vuestra compañía. Pero todo esto importa poco.  
Entonces, llegando directamente al jorobado, le dijo estas palabras en un tono muy serio, pero en inglés, con gran despecho de Raimundo, que no sabia una palabra de este idioma:  
—Vengo apresuradamente á prevenirte que nos amenaza un gran peligro. En este momento la policia hace otra visita á nuestra casa. Yo me he escapado. He dejado en poder de los agentes al vizconde, que en su calidad de propietario de los muebles y de inquilino, es por el momento responsable de todo. Vas á seguirme. Necesitamos escaparnos por el ferrocarril del Norte. Pasaremos á Inglaterra. Desgraciadamente no he tenido tiempo

emplear aquella misma tarde las horas que le quedaban libres, en ocuparse seriamente de un asunto que le dejaba entrever un lucroso porvenir.  
El marqués veía ya su Corregio adornado con un marco magífico, y colocado con honra en el salón de un comprador opulento. Esta vision le deslumbraba.  
Ahora bien, hacia las seis de la tarde se fué al barrio de la plaza Vendome, donde conocia á un millonario inteligente que profesaba á las artes, y á la pintura en particular, una admiracion bien conocida de todo Paris.  
No dejó de latirle el corazón cuando se volvió á hallar en aquella morada espléndida, á donde con tanta frecuencia habia ido algunos años antes en condiciones bien diferentes. El rico aficionado á cuadros le recibió con mucha cortesia, y pareció no reparar en la modestia de su traje ni en el cambio que habia sufrido su situacion.  
—Mi querido marqués, le dijo él mismo dándole su título, os doy gracias por la comunicacion que me habeis. Mañana por la mañana, despues de almorzar, iré adonde me indicais en la calle del Sentier.  
—Tengo que pedir os un favor, añadió el pobre marqués.  
—Cuál? Todo lo que gustais.  
—Que no me deis mi título delante de testigos. En ciertas posiciones los títulos incomodan.  
—Comprendo, dijo el honorable millonario, Queréis, pues, que os llame?...  
—Raimundo, nada mas.  
—Sea, mi querido M. Raimundo. Pero si vuestro título brilla á través de vuestra modestia, echais la culpa á vos solo. Hasta mañana.  
Separáronse con tanta cordialidad como cortesia habian usado al volver á verse. Raimundo volvió á torrar alegremente el camino de su casa, camino sembrado de aquella tarde de rosas y de ilusiones risueñas.  
Mas de una vez le dieron impulsos de ir á casa de Lucy, pero resistió á esta tentacion. Habia resuelto no volver á verla hasta que hubiese cambiado de fortuna, porque tenia gran empeño en que aquella ignorase su ruina. Además, al hacer una segunda visita á Lucy, estaba el marqués muy seguro de sí mismo? Temblaba á la idea de enamorarse de esta jóven. de la que habia jurado huir hasta el día en que le fuese permitido amarla sin peligro. Aquel momento era el en que recuperase su fortuna. Raimundo no se creía con derecho á esponer á la que ha-

bia vivido hasta entonces en el lujo y en la imprevision á ser la compañera de un hombre arruinado.  
—No, aunque me costase morir de pena jamás le confesaré mi atroz posicion, y mucho menos aun la espondré á que participe de mi miseria. Que viva feliz si puede, independiente si sabe resignarse á la mediocridad con la pequeña fortuna que madre la dejó: en cuanto á mí, si alguna vez pensase en casarme con ella, solo seria el día en que pudiera dotarla con todos los bienes que he perdido. Pobre y querria Lucy! añadió, no ha sido poco que haya tenido valor para ilustrarla acerca de la posicion que ocupaba en casa de Mad. de Castellani. Era tan feliz la pobre niña en medio de esa opulencia cuya infancia ignoraba!  
Al mismo tiempo que razonaba de esta suerte llegó al Palacio Real, y echó á andar por las galerías que á aquella hora están llenas de paseantes y de extranjeros, ávidos de contemplar la riqueza de las tiendas. Raimundo pasaba con bastante desden por delante de esta exposicion de toda clase de objetos á cual mas ricos y de buen gusto, cuando vió á tres pasos de él, parado delante de la muestra de un célebre fondista, á un personaje conocido suyo. Este personaje era Babilin, el compañero misterioso del señor Rodriguez.  
—Si, es mi hombre, exclamó Raimundo al ver á Babilin; al que encerré en la cueva cuando quise impedirle el paso. dijo para sí el marqués. Le conozo por su enorme cabeza sembrada de pelos grises y rojos, por sus hombros desiguales, por su facha regordata, por su fisonomia de mono, y sobre todo, segun me han dicho, en la voluptuosidad que siente ese gastrónomo atroz al contemplar los pavos trufados y los espárragos magníficos que adornan el escarpate de esa fonda.  
Al concluir de hablar así *in pectore*, vió á M. Babilin que se disponia á entrar en la fonda, resuelto á ofrecerse él mismo una comida suntuosa. Eran cerca de las siete de la noche.  
El marqués, adviniendo la intencion del gleton enano, alargó el brazo y le puso la mano en el hombro.  
—M. Babilin se volvió con ira, y al verse en frente de un rostro que conocia demasiado, se puso á gruñir con voz bastante azorada.  
—No me conocéis? preguntó el marqués.  
—Al contrario, replicó Babilin con una horrible sonrisa. Dejadme en paz, ó llamo á un municipal.